

Relación primeros casos de 2015

| | |
|-----------------|--|
| Agresión | <p>Cesar – Valledupar: En enero, un reportero gráfico fue agredido por un agente de la Policía, quien le ocasionó lesiones en la cabeza, cuando estaba grabando un procedimiento que realizaban policías en un establecimiento público.</p> |
| | <p>Cesar – Valledupar: En enero, en medio de las manifestaciones que promovieron los mototaxistas de la ciudad de Valledupar, los manifestantes despojaron a un camarógrafo de su cámara y otros equipos de trabajo, y agredieron a un reportero gráfico.</p> |
| | <p>Bogotá: El viernes, 30 de enero, dos equipos del canal Telesur se acercaron al búnker de la Fiscalía General de la Nación para cubrir el interrogatorio contra Óscar Iván Zuluaga por el caso del hacker Andrés Sepúlveda. En el lugar, manifestantes abuchearon a la periodista con arengas como TeleFarc, guerrilleros, etc. Después, la empujaron, la insultaron y taparon la cámara de video del camarógrafo. En estos hechos también participó un funcionario público.</p> |
| | <p>Cesar – Valledupar: En la mañana del 25 de febrero un periodista recibió la denuncia que la Policía de tránsito estaba agrediendo a mototaxistas durante las protestas que este gremio habían iniciado. Cuando un comunicador y su camarógrafo trataron de tener el testimonio del mototaxista agredido, un policía les dijo que no podían entrevistarlos y empujó al camarógrafo, lo tomó por el cuello y le pegó a la cámara varias veces. Después llegaron otros policías y lo encerraron entre ellos y no lo dejaron grabar.</p> |
| | <p>Pasto – Nariño: Sobre las 7:30 pm, del 11 de marzo de 2015, se registraron enfrentamientos entre la Policía y los manifestantes del paro camionero en el sector de Daza, sobre la vía Panamericana en las afueras de Pasto. Un periodista, que registraba la manifestación, fue agredido por agentes del ESMAD con un ‘fusil lanza gas’ a menos de dos metros de distancia, afectando la pierna del comunicador.</p> |
| Amenaza | <p>Facatativá – Cundinamarca: En enero, un periodista denunció ante la FLIP que ha sido víctima de agresión física y amenaza de muerte por parte de un suboficial del ejército, que en estado de embriaguez lo golpeó en la cara e intentó agredirlo con un cuchillo. Su ojo izquierdo quedó afectado.</p> |
| | <p>Magdalena y Atlántico: En febrero, apareció un panfleto firmado por las autodefensas Gaitanistas, que señala como enemigos, entre muchos líderes, a cinco periodistas: tres del Magdalena y dos del Atlántico.</p> |

San José del Guaviare – Guaviare: Una periodista recibió un mensaje de texto que le decía: “Si ve lo que le pasó a los irresponsables de Charlie Hebdo por ejercer un periodismo irresponsable, por ofender a las personas, las creencias religiosas. Aprende en su locución a no violentar los derechos humanos de nuestras familias. Eres ignorante, irresponsable, todo por beneficiar a tus amigos corruptos. Por eso han querido personas ofendidas darte en la jeta. Tenemos que limitar la libertad de expresión”.

Arauca – Arauca: Un periodista de un canal de televisión recibió llamadas y ha visto que lo han seguido. Por esta razón, el comunicador se abstuvo de desplazarse a otros lugares donde también se emite el noticiero.

Montería – Córdoba: El periódico El Meridiano de Córdoba fue amenazado por un grupo que se denomina Juventudes del M-19, tras la publicación de una información relacionada con una toma a la rectoría de la Universidad de Córdoba, la cual fue titulada "Capuchos se toman rectoría". A través de redes sociales recibieron una advertencia en la que les decían que no iban a permitir que siguieran publicando informaciones en su contra y que el periódico se había convertido en un "problema para sus intereses".

San Vicente del Caguán – Caquetá: En marzo, un periodista denunció que está siendo amenazado por unos hombres que se identificaron como integrantes de la columna Teófilo Forero de las FARC. Le dijeron que es un sapo de la Policía y del Ejército y que debe salir de la zona o lo matarán.

Villa de Leyva – Boyacá: Un periodista aseguró haber recibido amenazas e intimidaciones por parte del alcalde de la ciudad después de varias publicaciones sobre corrupción de la administración. El periodista asegura que saldrá del país por su cuenta y que continuará publicando.

Buga – Valle del Cauca: El primero de febrero, un periodista fue abordado por dos sujetos armados que se movilizaban en una moto, quienes le enseñaron la cache de una pistola que portaba el parrillero del vehículo en la cintura.

Medellín – Antioquia: El 14 de marzo, una periodista y columnista del periódico El Colombiano y El Espectador, fue amenazada a través de una llamada en la que un hombre le dijo que no podía volver a un barrio donde estaba haciendo una investigación, porque si lo hacía, a ella, a su compañero y a su familia “los iban a quebrar”. El sujeto que la amenazó le dio datos de su esposo y de sus hijos.

Santander de Quilichao – Cauca: Un periodista fue víctima de llamadas amenazantes por haber difundido un video, en el cual se expone una postura diferente de lo que se muestra en los medios de comunicación nacionales de las protestas indígenas en el Cauca.

| | |
|------------------------|--|
| | <p>Líbano – Tolima: En enero, un periodista denunció a la FLIP que un concejal del Líbano lo está amenazando por medio de llamadas, en las que le dicen que lo van a desaparecer y le advierten que se cuide.</p> |
| Asesinato | <p>El Doncello – Caquetá: El periodista Luis Peralta Cuellar fue asesinado el 14 de febrero de 2015, a las 5:30 de la tarde en el andén de su casa, el mismo lugar donde operaba la emisora comercial Linda Estéreo. En el momento del atentado, Luis se encontraba con su esposa, quien resultó herida. Días atrás, Peralta le había contado a sus compañero y locutor de la emisora que los habían amenazado, aunque no le dio mayores detalles, ni denunció las amenazas ante las autoridades. Peralta era reconocido por hacer un periodismo de denuncia y su voz era escuchada en cinco municipios del norte del departamento.</p> <p>Tras el asesinato, el compañero de la emisora de Luis Peralta, denunció amenazas en su contra.</p> |
| Estigmatización | <p>Tuluá – Valle del Cauca: En enero, un periodista recibió amenazas. Estas han sido reiteradas desde hace más de dos años. La última la recibió a través de la red social Facebook, donde lo tildan de guerrillero.</p> |
| Obstrucción | <p>Miranda – Cauca: Una reportera de un medio alternativo denunció que agentes de la Policía intentaron obstruir su labor periodística cuando cubría los enfrentamientos entre el Escuadrón Móvil Anti Disturbios (ESMAD) y los indígenas del Cauca, en la zona rural de Miranda y Corinto.</p> <p>Cesar – Valledupar: Un periodista y reportero estaba cubriendo las manifestaciones convocadas por los mototaxistas de Valledupar. Pero agentes del ESMAD arremetieron contra la motocicleta del reportero gráfico. Cuando se acercó a los uniformados para pedirles explicación, fue insultado y acusado de incitar las protestas.</p> |
| Otros | <p>Popayán – Cauca: En marzo, un representante de la Asociación de Cabildos Indígenas del Norte de Cauca (ACIN) hizo público que su página web dejó de funcionar, luego de que se visibilizara todo lo que estaba sucediendo en el Norte del Cauca, que tuvo enfrentamientos entre indígenas y autoridades. Según informó el representante, la página web sufrió un ataque técnico y rompieron la seguridad del servidor, y esto bloqueó las demás páginas que se encuentran en el servidor.</p> |

